

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Freisinger Stadtrat

An
Oberbürgermeister
Tobias Eschenbacher
Rathaus Freising
85354 Freising

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
im Freisinger Stadtrat

Susanne Günther
Fraktionssprecherin
Kulturreferentin

susanne.guenther@gruene-
freising.de

Freising, 25. 09. 2021

Antrag: Nachhaltiges Kulturkonzept für den Lindenkeller

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Fraktion von Bündnis 90/DIE GRÜNEN stellt folgenden Antrag:

Die Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen beantragt Mittel in Höhe von 30.000 Euro für die Erstellung eines umfassenden Kulturkonzeptes für den Lindenkeller. Ziel soll es sein, ein rundes, stimmiges Gesamtkonzept zu erarbeiten, das die verschiedenen Akteur*innen einbezieht und gleichzeitig den Lindenkeller wieder zu einer für alle Freisinger*innen attraktiven Spielstätte mit einem durchgängigen, verlässlichen und erkennbaren Angebot an verschiedenen kulturellen Attraktivitäten gedeihen zu lassen und gleichzeitig die Verwaltung zu entlasten.

Begründung:

Kulturpolitik ist kein nachgeordnetes Politikfeld, sondern ebenso bedeutsam für das Leben und die Zukunftsfähigkeit einer Kommune, wie Soziales, Wirtschaft, Bau und Verkehr. Wird sie engagiert und ambitioniert betrieben, dann ergeben sich zahllose und vielfältige Konsequenzen und Weiterungen für das urbane Leben.

Kunst und Kultur sind Grundlage und Grundbedingung des Zusammenlebens, sie mobilisieren das kreative Reservoir einer Stadt, schaffen Kommunikation und brauchen Kommunikation, sind Voraussetzungen für ein offenes und tolerantes Miteinander in der Bürgergesellschaft.

Der Lindenkeller ist neben dem Asamgebäude und der Luitpoldhalle die zentrale Spielstätte für Kultur in Freising. Diese wird von verschiedenen Seiten bespielt (Kulturamt, Stadtjugendpflege, Wirt, Externe Mieter*innen), wodurch sich ein sehr inhomogenes Bild ergibt.

Hinzu kommt, dass es kein einheitliches Corporate Identity für das Lindenkellerprogramm gibt, unterschiedliche Informationskanäle von unterschiedlichen Seiten bespielt werden, so dass eine durchgängige Information über alle Veranstaltungen nicht möglich ist. Auch sind die verschiedenen Zuständigkeiten mit einem hohen Personalaufwand und ebenso hohen Absprachenotwendigkeiten verbunden.

Mit freundlichen Grüßen

Susanne Günther
Fraktionssprecherin

Werner Habermeyer
Fraktionssprecher